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Генеральный директор ОАО «АРОИЖК» 

Юрий ГУСАКОВ: «Средняя ставка 

по ипотечным займам в Архангельской 

области за первое полугодие 2014 

года составила 12,1%, а в «АРОИЖК» 

– 10,75%. Это сухие цифры статистики. 

Дальше думайте сами...».
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В целом подготовка к осенне-зим-
нему периоду в регионе идет стабиль-
но: по оценке заместителя проку-

рора Архангельской области Сер-

гея АКУЛИЧА, предыдущие два сезо-
на были «более ажиотажными и скан-
дальными», грубые нарушения зако-
на выявлялись чаще. Лидируют Севе-
родвинск, Мирный и Коряжма, где про-
блем практически нет. О том, жители 
каких городов и поселков больше всего 
рискуют не получить тепло в установ-
ленные нормативами и погодой сроки, 
правительство и прокуратура области 
придерживаются разных мнений. 

«В первую очередь снова беспокоит 
Вельский район: там в ситуацию при-
ходится вмешиваться из года в год, – 
отмечает Сергей Акулич. – В прошлый 
отопительный период отличился сам 
город Вельск, сейчас – муниципальное 
образование «Муравьевское»: только 
на днях администрация определилась, 
кто будет обслуживать местные газо-
вые котельные, и сейчас местные орга-
ны власти докладывают, что «изыскива-
ют денежные средства». На дворе сен-
тябрь! Как будут «изыскивать», понятно: 
эту проблему предстоит решать прави-
тельству области». 

Еще один населенный пункт, попав-
ший под особое наблюдение прокура-
туры, – муниципальное образование 
«Луковецкое» в Холмогорском районе. 

«Луковецкий – большой поселок, 
где единственным видом топлива явля-

ется древесная щепа, – поясняет Сер-
гей Акулич. – Она была закуплена для 
котельных и почему-то оставлена под 
открытым небом. Наверное, излишне 
объяснять, во что в таких условиях пре-
вратилось древесное биотопливо. При-
мер полной бесхозяйственности: день-
ги истрачены, люди вроде как порабо-
тали, но если не принять мер, тепла жи-
тели поселка не дождутся». 

По мнению заместителя прокуро-
ра, реформа местного самоуправле-
ния, вокруг которой сейчас так много 
споров, пойдет на пользу в части пере-
дачи с 1 января 2015 года ряда полно-
мочий, в том числе по обеспечению на-
селения услугами ЖКХ, от сельских по-
селений «обратно» на уровень районов. 

«В свое время было принято реше-
ние отдать многие объекты ЖКХ, лю-
бая авария на которых ЧП, в руки людей, 
не имеющих ни средств, ни опыта для 
их содержания, – рассуждает Сергей 
Акулич. – Сейчас законодатель от этой 
практики отходит. Районные админи-
страции – значительно более сильная 
система. Задача прокуратуры здесь – 
следить, чтобы не получалось так, что 
главы поселений уже ничего не делают, 
а районные еще не приступали».

Большинство претензий министер-
ства ТЭК и ЖКХ Архангельской обла-
сти адресованы мэрии города Архан-
гельска, где, по информации ведом-
ства, практически по всем направлени-
ям «мобилизации» на конец августа ре-
зультаты оказались самыми низкими: в 
частности, лишь каждая третья котель-
ная была принята как способная рабо-
тать в зимний период (в Северодвин-

ске – 67%), готовность жилфонда со-
ставляла 55% (в Северодвинске – 85%). 

«Преуспела» мэрия областного цен-
тра и в закупке топлива. Резерв камен-
ного угля, к примеру, был сформирован 
только на 66% (для сравнения: по дан-
ным прокуратуры, запасы угля в Холмо-
горском районе на тот момент составля-
ли 3%, в Коношском – 13%. – Прим. ред.). 
Не спешат городские власти и с поис-
ком денег на формирование аварийно-
го запаса материально-технических ре-
сурсов: выделено лишь 11% от необхо-
димой суммы; на капитальный ремонт 
объектов ЖКХ – 31%. И отвечать на эти 
замечания должно руководство города.

В конце сентября в региональном 
парламенте будет обсуждаться новый 
областной закон об организации мест-
ного самоуправления, где, помимо пун-
ктов о перераспределении полномочий 
между сельскими поселениями и муни-
ципальными районами, идет речь о вве-
дении института сити-менеджера вме-
сто выборной должности мэра. И глав-
ным оппонентом правительства в этом 
вопросе является администрация горо-
да Архангельска», - говорит министр 
ТЭК и ЖКХ региона Игорь ГОДЗИШ.

Не становятся ли острые вопросы 
подготовки к отопительному сезону 
частью информационных «маневров»? 

«Влияние политических течений, 
наверное, тоже исключать нельзя, но 
я могу оперировать только фактами, – 
подчеркивает заместитель прокурора 
области Сергей Акулич. – По многим 
показателям Архангельск действитель-
но пока серьезно отстает. Однако в без-
действии мэрию упрекнуть нельзя. По 
итогам прокурорских проверок больше 
нареканий к управляющим компаниям, 
чем к органам власти. Кроме того, надо 
учитывать количество ветхого жилья в 
областном центре, если уж сравнивать 
его с другими крупными городами. Во 
всяком случае, о «срыве» отопительно-
го сезона в Архангельске речи не идет. 
Что касается института сити-менедже-
ра, вводится он не от хорошей жизни. 
Но и в этом варианте все будет зави-
сеть от личных качеств руководителя».

Эхо недели

ЖКХ: Вопросы подготовки к зиме уходят в политическую плоскость

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Акценты

 ■Сити-менеджер Мирного подарил 
муниципальные квартиры? 

Заместителем прокурора области утверждено об-

винительное заключение по уголовному делу в отно-

шении бывшего главы администрации города Мирного 

Олега СМИРНОВА: он обвиняется в покушении на при-

своение муниципальной квартиры и растрате. 

По материалам следствия, Смирнов в 2010-2012 годах, 
действуя в интересах сыновей, не состоящих на учете в каче-
стве нуждающихся в улучшении жилищных условий, заклю-
чил с ними договоры социального найма на две муниципаль-
ные квартиры. После чего квартиры были переданы им в соб-
ственность на основании заявлений о приватизации. В ре-
зультате незаконных действий сити-менеджера муниципаль-
ному образованию причинен ущерб на сумму 1,9 млн рублей.

Кроме того, Смирнов в 2012-2013 годах, предварительно 
намеренно ухудшив уже личные жилищные условия, вынес 
постановление о предоставлении самому себе на период 
службы двухкомнатной квартиры стоимостью 944 тысяч руб-
лей и занялся ее приватизацией. Однако завершить сделку 
не успел, поскольку был отстранен от занимаемой должности. 
Уголовное дело будет направлено в суд для рассмотрения по 
существу, сообщает пресс-служба областной прокуратуры.

 ■Шенкурский предприниматель 
оштрафован за «свалку» леса 

Прокуратура Шенкурского района по обращению 

главы МО «Верхопаденьгское» провела проверку со-

блюдения законодательства на территории этого сель-

ского поселения. Установлено, что вблизи деревень 

Горбачевская и Артемьевская индивидуальным пред-

принимателем Алексеем ЦЫКАРЕВЫМ незаконно ис-

пользовались для складирования лесоматериалов че-

тыре земельных участка. 

Более 3,8 тысячи кв. м территории у населенных пунктов 
оказались захламлены. По результатам проверки управле-
ние Росреестра по Архангельской области привлекло пред-
принимателя к административной ответственности по ст. 
7.1 КоАП РФ (самовольное занятие земельного участка) с 
выплатой штрафа в две тысячи рублей.

Кроме того, бизнесмену был предъявлен иск с требова-
нием убрать лес и привести участки в пригодное для даль-
нейшего использования состояние. Предприниматель сде-
лал это в добровольном порядке, до вынесения решения 
суда, сообщает пресс-служба областной прокуратуры.

 ■ На дороге в Мезень открыты 
два железобетонных моста 

Как сообщает пресс-служба Правительства Архан-

гельской области, официально открыто движение по 

двум новым мостам – через притоки Пинеги речки 

Тиньгу и Чуплегу. Объекты находятся на автодороге 

Архангельск – Белогорский – Пинега – Кимжа – Мезень. 

Она связывает Архангельск с четырьмя районами об-
ласти. Новые капитальные железобетонные мосты смени-
ли старые деревянные переходы, которые в период поло-
водья заливались. Первым был возведен мост через реч-
ку Тиньга длиной в 27 метров. Вторым стал 36-метровый 
мост через Чуплегу.

 ■ Красную пристань 
восстановят к ноябрю 

Причальные берегоукрепительные сооружения на 

Красной пристани, защищающие Архангельск от па-

водка, должны реконструировать к 31 октября, сооб-

щает пресс-служба регионального правительства. 

Работы по восстановлению причалов протяженностью 
710 метров на набережной Северной Двины проводятся в 
рамках региональной государственной программы «Ох-
рана окружающей среды, воспроизводство и использо-
вание природных ресурсов», рассчитанной на 2014 – 2020 
годы. Сейчас строители готовят основание для асфальти-
рования причалов.

 ■ Реконструкция набережной 
Седова стоит 500 млн рублей 

Проект укрепления берега и благоустройства набе-

режной Георгия Седова, расположенной в Соломбаль-

ском округе Архангельска, получил положительное 

заключение государственной экспертизы, сообщает 

пресс-служба Правительства Архангельской области.

Речь идет о работах на отрезке от улицы Маяковского до 
улицы Кедрова. Подряд на проведение инженерных изыска-
ний и разработку проектно-сметной документации в 2011 
году выиграла компания из Санкт-Петербурга, а сами рабо-
ты были оплачены из областного бюджета. Стоимость ре-
конструкции с учетом коэффициентов-дефляторов на 2015–
2016 годы составит порядка 500 млн рублей. Часть средств 
планируется привлечь из федерального бюджета. Для этого 
правительство региона уже готовит заявку в Федеральное 
агентство водных ресурсов. Торги на поиск подрядной ор-
ганизации для проведения строительно-монтажных работ 
на объекте будут объявлены, как только получат подтверж-
дение федерального центра об участии в этом проекте.

Реформа самоутепления
Мэрия Архангельска срывает подготовку к зиме: об этом 
с конца августа неоднократно заявляло региональное 
министерство ТЭК и ЖКХ. Ни к одному муниципальному 
образованию у ведомства нет стольких претензий. 
Прокуратура области между тем называет другие 
«критические точки». Примечательно, что эти проблемы 
обсуждаются в контексте реформы местного самоуправления: 
камень преткновения между правительством и мэрией, 
прежде всего, – отмена прямых выборов глав городов. 

намерено направить в туристи-

ческую отрасль региона Прави-

тельство Архангельской обла-

сти до 2018 года. На эти сред-

ства будут созданы шесть ту-

ристско-рекреационных зон. 

Реализация первых четы-

рех проектов: «Каргополье», 

«Устьяны», «Беломорский» и 

«Котлас-Сольвычегодский» – 

начнется в 2015 году.

100010
теперь стоит разрешение 
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грузов по автомагистра-
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Эхо недели
Тяжба: Судьба 23-го лесозавода решается в суде

Индикатор: Как меняются цены на товары и услуги в Архангельске?

Управдом

Событие

В 2007 году руководство ООО 
«Лесзавод-23» приняло решение о 
модернизации производства и взяло 
кредит на 5 лет в банке «Российский 
капитал» на сумму более 2,6 млн евро 
на оплату лесопильной линии сухой 
сортировки пиломатериалов и сопут-
ствующего оборудования. Но миро-
вой экономический кризис 2008 года 
подкосил финансовые возможности 
предприятия: был нарушен график 
погашения кредита, несвоевремен-
но уплачивались проценты за его ис-
пользование. 

В 2009 году менеджмент завода 
передал в залог банку для обеспече-
ния обязательств по кредитному до-
говору все оборудование для линии 
сортировки пиломатериалов. Залого-
вая стоимость была определена в 812 
тысяч евро. Но эта мера не помогла. 
Банк инициировал судебное взыска-
ние долга, процедуру банкротства за-
вода и конкурсное производство. Су-
дебные разбирательства завод про-
играл. Решением Арбитражного суда 
Архангельской области от 11 января 
2011 года ООО «Лесозавод-23» при-
знано несостоятельным (банкротом), 
в его отношении открыто конкурсное 
производство.

Суд взыскал с предприятия в поль-
зу «Российского капитала» 83,7 млн 
руб лей задолженности. Также взы-
скание было наложено на заводские 
помещения. Но за прошедшее время 
структуры, представляющие бывший 
менеджмент завода, при поддержке 
иностранных кредиторов выкупили не-
движимую инфраструктуру предприя-
тия. Сейчас их интересы представляет 
ООО «Магнит». 

По словам представителей ком-
пании, иностранные кредиторы заин-

тересованы в работе завода. Тем бо-
лее что его оборудование и линия сор-
тировки соответствуют современным 
стандартам и позволяют поддержи-
вать рентабельность производства. 
Проблема в том, что заводская «на-
чинка» принадлежит банку и выстав-
лена им на открытые торги, причем не 
одним, а несколькими лотами. Так, на-
пример, воздухоподогреватель Н-440 
продавался по начальной цене почти 
300 тысяч рублей, а купило его физ-
лицо за 115,5 тысячи рублей. 

«Магнит» первым заявлялся на тор-
ги по каждому лоту, но не допускался к 
ним по формальным причинам. Осно-
ваниями для отказа служили либо яко-
бы неправильная информация в кон-
курсной заявке, либо несоответствие 
ее требованиям закона, либо недосто-
верные сведения в ней. Победителем 
каждый раз становились другие соис-
катели имущества завода. 

Тогда «Магнит» стал жаловаться в 
Арбитражный суд Архангельской об-
ласти. Общество требует признать 
незаконными решения организатора 
торгов о недопуске заявок ООО «Маг-

нит» к открытым электронным торгам 
по продаже имущества ООО «Лесоза-
вод-23», считать недействительным 
решения о признании других участни-
ков торгов победителями и объявить 
таковым ООО «Магнит». Официальные 
представители ответчиков, как прави-
ло, на разбирательствах отсутствуют, 
представляя в суд только документаль-
ные отзывы, в которых указана прось-
ба оставить заявления ООО «Магнит» 
без рассмотрения. 

Тем не менее судебная практи-
ка чаще всего складывается в пользу 
компании. По существующим прави-
лам победителем торгов признается 
участник, который первым представил 
в установленный срок заявку, содержа-
щую предложение о цене имущества 
не ниже начально установленной. По-
этому суд аннулирует результаты про-
шедших торгов, но отказывает в при-
знании ООО «Магнит» их победителем. 
Судебные разбирательства еще про-
должаются. Представители «Магнита» 
считают, что по их итогам организато-
ры торгов вынуждены будут признать 
компанию победителем. 

Кредиторы дерутся – 
щепки летят
Кризис 2008 года привел 
ООО «Лесзавод-23» 
в Архангельске к банкротству 

– предприятие не смогло 
платить по кредитным 
обязательствам. 
Тем не менее менеджмент 
завода до сих пор 
пытается восстановить 
контроль над ним 
и заверяет, что иностранные 
кредиторы предприятия 
заинтересованы в его работе. 

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Александр ВАНЦОВ, 
экс-директор ООО «Лесозавод-23» 
(во время визита Игоря Орлова на предприятие в июне 2014 года):

– То, что происходит с заводом, напоминает рейдерский захват. Но 
сдаваться мы не намерены! Наше предприятие при благополучном раз-
витии событий готово открыться уже к концу этого года. У нас есть спорт-
зал, медкабинет, созданы все условия для людей. Готово даже свайное 
поле под дома для работников завода. Я здесь вырос, хочу здесь жить и 
развивать свою территорию, поэтому прошу губернатора и правитель-
ство области о содействии – не в виде материальной, а в виде мораль-
ной поддержки.

 ■ «Забытый» памятник строителям 
Севера установлен вновь

В Архангельске открыт восстановленный памят-

ник строителям Севера, долгое время стоявший бес-

хозным у сгоревшего деревянного дома на улице Га-

гарина. Теперь он расположен перед зданием инсти-

тута строительства и архитектуры САФУ.

Это первый в Архангельской области монумент, посвя-
щенный строителям, отмечено в сообщении пресс-службы 
регионального правительства. И у него есть исторический 
прообраз: легендарная в Архангельске личность, бригадир 
каменщиков, кавалер ордена Ленина Егор БАНЬКОВСКИЙ. 
Его бригада когда-то славилась на всю область и участво-
вала в возведении многих зданий, определивших архитек-
турный облик города.

Монумент был впервые установлен еще при жизни 
строителя. Однако впоследствии, после пожара в дере-
вянном здании на улице Гагарина, рядом с которым он сто-
ял, памятник убрали. Новое место для него нашлось только 
сейчас.

Кто не успел – 
тот в очередь
Из 12 тысяч многоквартирных домов 
Архангельской области только в тысяче 
собственники помещений определились 
с тем, кто и как будет курировать вопросы 
капитального ремонта. За остальных 
решения примет региональный оператор. 

Областная программа капитального ремонта много-
квартирных домов, напомним, действует с 29 апреля 2014 
года. Собственникам помещений было дано четыре меся-
ца на то, чтобы выбрать один из двух вариантов аккумули-
рования средств: открыть специальный счет в любом бан-
ке, соответствующем требованиям Жилищного кодекса, 
или не открывать – в этом случае деньги, предназначенные 
на эти цели, будут автоматически поступать на счет реги-
онального оператора. Он же и выступает гарантом и орга-
низатором выполнения работ.

Согласно постановлению Правительства Архангельской 
области с 1 ноября и до конца 2014 года для всех абонентов 
регионального оператора плата за капитальный ремонт бу-
дет составлять 6 рублей 10 копеек с квадратного метра иму-
щества, с 1 января 2015-го – 6 рублей 37 копеек, а в 2016-м 

– 6 рублей 66 копеек. Первые квитанции жильцы поступят в 
конце ноября – начале декабря.

В тех домах, где открыт специальный счет, жильцы сами 
определяют размер ежемесячного взноса (он не должен 
быть ниже минимально установленного правительством) 
и проводят перечисления; ежемесячно отчитываются пе-
ред Госжилинспекцией; организуют капитальный ремонт 
и отвечают за его проведение.

Кстати, если жильцы многоквартирного дома устанут 
ждать своей «порции» средств из «общего котла» (област-
ная программа ремонтов растянута примерно на трид-
цать лет), отказаться от услуг регионального операто-
ра будет не так-то просто: решение о переходе на спе-
циальный счет вступает в силу только через два года по-
сле утверждения протокола общего собрания собствен-
ников помещений.

Рита ИЛЬИНА

В августе 2014 года продол-
жалось сезонное колебание цен 
на плодоовощную продукцию. 
В большей степени снизились 
цены в этой группе на картофель 

– на 40,8%, помидоры свежие – на 
33,1%, капусту белокочанную све-
жую – на 29,5%, свеклу столовую – 
на 21,2%, лук репчатый – на 18,0%, 
бананы и морковь – на 17,5% и 
16,0% соответственно. В то же вре-
мя существенно подорожали ли-
моны – на 23,9%, огурцы свежие – 
на 12,7%, чеснок – на 10,9%, апель-
сины – на 8,4%, яблоки – на 4,4%. 

При среднем повышении цен 
на алкогольные напитки на 2,7% 
водка стала дороже на 4,1%. Не-
значительно подешевели по 

сравнению с июлем 2014 года 
говядина, масло и жиры, напит-
ки безалкогольные. Значительно 
подешевели яйца – на 9,5%.

На потребительском рынке 
непродовольственных товаров 
зафиксировано повышение цен 
на ткани хлопчатобумажные – на 
2,6%, табачные изделия – на 2,2%, 
чулочно-носочные изделия – на 
2,1%, бумажно-беловые товары 

– на 2,0%, школьно-письменные 
принадлежности и канцелярские 
товары – на 1,9%, меха и мехо-
вые изделия, бельевой трикотаж 

– на 1,6%, галантерею, металли-
ческую посуду и металлические 
предметы домашнего обихода – 
на 1,4%, стеклянную посуду – на 

1,3%. Вместе с тем ниже уровня 
цен июля 2014 года сложились 
цены на ткани шерстяные, спички, 
электротовары и другие бытовые 
приборы, отдельные виды меди-
каментов, товары садоводства.

В сфере услуг в наиболь-
шей степени подорожали услу-
ги страхования – на 14,2%. Сана-
торно-оздоровительные услуги 
стали дороже на 5,8%, организа-
ций культуры – на 4,8%, высше-
го образования – на 1,5%. Среди 
бытовых услуг выросли цены на 
услуги химической чистки и пра-
чечных – на 6,1%. Стоимость про-
езда в купейном вагоне скорого 
нефирменного поезда дальнего 
следования снизилась на 3,5%.

По данным 
Архангельскстата, 
в августе 2014 
года цены и 
тарифы на товары 
и услуги на 
потребительском 
рынке 
Архангельской 
области 
повысились 
на 0,4%. Больше 
всего подорожали 
мороженое, 
соль и сыры.

Кошельку придется туго...
ПРОДУКТЫ ВЫРОСЛИ В ЦЕНЕ НА:
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Перспектива

Иван ЗВОНАРЁВ

журналист

БК

Облик города: В Архангельске строятся всё новые и новые торговые гиганты

«РИО» – 55 тысяч «квадратов»
Объединяющий более 200 компаний российский хол-

динг «Тashir Group» (основа бизнеса – девелопмент и управ-
ление коммерческой недвижимостью), основанный в 1999 
году предпринимателем Самвелом КАРАПЕТЯНОМ, уже 
построил на месте бывшего троллейбусного парка (улица 
Бадигина, 19) свой очередной ТРЦ «РИО». Это двухэтажное 
здание площадью 55 000 кв. м. Планируется, что в нем раз-
местятся отделы известных фешен-брендов. Кроме того, 
откроется продуктовый супермаркет «Седьмой континент». 
Фуд-корт представят «Quick Chiken» и непосредственно «Та-
шир». Заработать ТРЦ должен к Новому году.

Кстати, холдинг «Ташир» собирался построить ТРЦ еще 
четыре года назад. Тогда владельцем бывшего троллейбус-
ного парка позиционировалось ООО «Брянский капитал». 
Его представители в то время неоднократно заявляли, что 
намерены возвратить Архангельску троллейбусное дви-
жение, однако дальше слов дело так и не пошло. В конеч-
ном итоге компания представила проект торгово-развле-
кательного центра «РИО». В нем планировались торговые 
площади, детские игровые площадки, четыре кафе, кино-
театр. Тогда, несмотря на заманчивое предложение полу-
чить на территории своего двора все и сразу, жители близ-
лежащих к парку домов на общественных слушаниях, на ко-
торых присутствовали менеджеры «Брянского капитала» 
и «Ташира», выступили против строительства ТРЦ. Впро-
чем, сейчас застройщиком на объекте числится все тот же 
«Брянский капитал».

И еще, похоже, территория бывшего трамвайного пар-
ка тоже принадлежит холдингу. Сейчас там идут земляные 
работы.

Строить торговые центры 
- личное дело инвесторов

Давно идет спор о том, что первично – разви-

тие экономики меняет сознание (так считал Карл 

Маркс) или сознание и ценностные установки ме-

няют экономику (Макс Вебер и его протестантская 

этика). В университете Бремена более тридцати 

лет изучают вопрос об изменениях базовых цен-

ностей общества при модернизации экономики. 

Немецкими социологами доказано, что в процес-

се развития основополагающие взгляды и ценно-

сти в общественном сознании меняются, причем 

определенным и предсказуемым образом. Вна-

чале экономика тянет за собой культурные пере-

мены, а потом ценности, сформировавшиеся у че-

ловека, начинают менять экономику и политику. 

Экономическое развитие приводит к смене куль-
турных, этических и социальных ценностей в обще-
стве. Рост доходов, повышение комфортности бытия, 
свобода передвижений и информационного обмена 
постепенно меняют «ценности выживания» на «ценно-
сти самовыражения». Культура становится определя-
ющим фактором, культурные установки начинают об-
уславливать векторы и темп развития. Уходя от моде-
ли выживания, общество меняет взгляды. Больше лю-
дей начинают высказываться в пользу частной, а не го-
сударственной собственности, становится нормой по-
нимание, что образование и работа равно важны для 
мужчины и женщины. Меняются взгляды на политиче-
ское устройство государства, по-новому осознаются 
национальная, этническая и государственная история. 

Мы часто говорим, что знаем историю своей стра-
ны, общества, в котором живем, нам кажется, что мы 
осмысленно относимся к своим традициям, ценностям 
своей культуры, понимаем, как они меняются, и впол-
не вписываемся в меняющийся мир. На самом деле 
это присуще лишь небольшой части общества. Чтобы 
видеть дальше и лучше окружающих, не принимать за 
чистую монету сообщения прессы, сомневаться в об-
щественном мнении и политических установках, нуж-
на сила воли и отстраненность, как правило, связанная 
с «другой» системой ценностей. Массовое прозрение 
наступает через много лет. 

Идти против общественного течения трудно, а раз-
вернуть его вообще дано немногим.

Но делать это необходимо. Инакомыслие, как ката-
лизатор в химической реакции, ускоряет течение обще-
ственной мысли, помогает адаптации общества к внеш-
ним вызовам меняющегося глобального мира. 

Сегодня не надо по крохам собирать и годами ана-
лизировать информацию. Интернет в нашем распоря-
жении. Но дело не в том, чтобы найти новые факты, важ-
но другое: верить ли выводам, прилагаемым к факту. С 
востребованной обществом информацией заранее ра-
ботают специалисты, и напрашивающиеся «сами со-
бой» выводы тщательно подготовлены. Пока большин-
ству из нас строительство жилья важнее строитель-
ства торговых центров, а утрату трамвая и троллейбу-
са большинство горожан воспринимают как потерю для 
города. И это считается общеизвестными истинами.

Но если в общественном сознании ускорится по-
нимание того, что торговые центры строятся на част-
ные деньги инвесторов и эти затраты их личное дело, 
что строительство жилья – это личная забота будуще-
го жильца и решать ее он должен сам, мы постепенно 
научимся говорить не о торговых или жилых зданиях, а 
о их красоте и градостроительном значении. Общеиз-
вестные истины как-то вдруг станут «общеизвестны-
ми истинами». Если, говоря о трамвае и троллейбусе, 
политики и экономисты будут доказательно говорить, 
что сегодня цена билета в них была бы на уровне 35–45 
рублей, а бюджет дотировать эту цену не сможет, об-
щество обязательно начнет понимать, чем отличается 
«экономист» от экономиста, а «политик» от политика. 

Пока же мы находимся только на первом этапе пе-
ремен. Под влиянием экономики культурные, мораль-
ные и социальные ценности в нашем обществе хоть и 
пришли в движение, но меняются медленно. Значит, 
еще не скоро мы уйдем от модели выживания и обре-
тем ценности самовыражения. 

«Макси» обойдёт 
«Титан-Арену»?
В этом году застройщики 
ставят в Архангельске 
рекорды. Компания 
«Аквилон-Инвест» 
построила внушительный, 
площадью в 35 000 кв. м 
торговый центр «Европарк», 
вот-вот откроет двери 
самый большой – 
60 000 кв. м – торгово-
развлекательный комплекс 
«Титан-Арена» от ООО ПКП 
«Титан». А в городе между 
тем идет строительство 
еще двух крупных ТРЦ, 
один из которых по 
площади будет даже 
больше «Титан-Арены».

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Александр ИВАНОВ

эксперт «БК»

«МАКСИ» – 70 тысяч 
«квадратов»

Это торгово-развлекательный 
центр «Макси». Площадь объекта со-
ставит 71 350 кв м. ТРК расположится 
на берегу Северной Двины на земель-
ном участке площадью 6,3 га (бывшая 
территория завода крупнопанель-
ного домостроения на пересечении 
ул. Первомайской и Ленинградского 
проспекта). Длина его фасада будет 
более трехсот метров, а само здание 
четырехэтажным. 

Заказчиком строительства высту-
пает «Макси Девелопмент». По дан-
ным Kartoteka.ru, компания входит в 
вологодское ООО «Макси» и управля-
ет 13 торговыми центрами, учредитель 
предприятия – Максим РОЗДУХОВ. Как 
следует из информации заказчика 
строительства комплекса, на первом 
этаже разместятся якорный арендатор 
в формате продовольственного гипер-
маркета, мини-якорь сегмента одежда 
для всей семьи, супермаркет товаров 
для дома, супермаркеты парфюмерии 
и косметики и торговая галерея. 

На втором этаже – гипермаркет 
спортивных товаров, супермаркеты 
бытовой техники и электроники, уни-
вермаги одежды. Функцию развлека-
тельных «якорей» возьмут на себя мно-
гозальный кинотеатр, семейный раз-
влекательный и детский развивающий 
центры. Функциональность комплекса 
будет усилена присутствием фитнес-
центра, SPA-центра, салона красоты 
и студии танца. Сегмент обществен-
ного питания будет представлен фуд-

кортом на семь-девять концепций, ре-
сторанами и кафе. 

Ввод «Макси» в эксплуатацию за-
планирован на декабрь 2015 года. Пока 
стройка находится на стадии нулево-
го цикла. По мнению экспертов ресур-
са arendator.ru, компания «Макси Деве-
лопмент» считается проверенным и на-
дежным застройщиком. Они уверены в 
успехе данного проекта, «так как уро-
вень развития торгового девелопмен-
та в Архангельской области невысок». 

Таким по замыслу проектировщиков 

должен быть ТРЦ «РИО»

Таким здание будущего 

торгово-развлекательного центра увидели сейчас

Среди самых крупных и известных арендаторов 
недвижимости «Макси Девелопмент»: продовольственный 
гипермаркет «Лента», который пока в Архангельске 
не представлен; гипермаркеты и супермаркеты бытовой 
техники и электроники «М.видео», «Эльдорадо», 
«Техношок»; супермаркет спортивных товаров 
«Спортмастер»; супермаркеты товаров для детей 
«Детский мир» и «Академия»; многозальные кинотеатры – 
«Синема Парк», «Мираж Синема», «Кронверк Синема».
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Деловая среда

ДЕЛОВАЯ ПРОГРАММА МАРГАРИТИНСКОЙ ЯРМАРКИ 
Дата проведения: 19 – 21 сентября 2014 года

Место проведения основных мероприятий деловой программы: ЗФЭИ (быв. ВЗФЭИ) г. Архангельск, наб. Северной Двины, 54 корп. 1

Дата 
и время 

проведения

Наименование 
мероприятия

 19 СЕНТЯБРЯ 2014 года (пятница)

09.00 – 10.00 Регистрация участников деловой про-
граммы Маргаритинской ярмарки

10.00 – 11.00 Официальное открытие деловой про-
граммы Маргаритинской ярмарки

Торжественное награждение побе-
дителей областного конкурса «Луч-
шее предприятие года Архангель-
ской области»

11.30 – 13.00 Круглый стол «Внедрение стандар-
та развития конкуренции в Архан-
гельской области»

11.30 – 13.00 Практический семинар «Бизнес 
против коррупции. Куда обра-
щаться и что делать, если вы с этим 
столкнулись»

13.00 – 14.00 Кофе-брейк

14.00 – 16.00 Семинар «Меры государственной 
поддержки субъектов МСП на фе-
деральном, региональном и мест-
ном уровнях»

14.00 – 16.00 Круглый стол «Опыт работы обще-
ственных объединений предприни-
мателей в муниципальных образова-
ниях Архангельской области и других 
субъектах Российской Федерации»

16.00 – 16.30 Кофе-брейк

16.30 – 18.00 Семинар «Персонал как конкурент-
ное преимущество компаний мало-
го и среднего бизнеса»

УЧАСТИЕ БЕСПЛАТНОЕ!
ДЛ Я РЕГИСТРАЦИИ: 

телефон: (8182) 477-160 
сайт: www.msp29.ru 
e-mail: m.yarmarka29@gmail.com

Дата 
и время 

проведения

Наименование 
мероприятия

20 СЕНТЯБРЯ 2014 года (суббота)

9.00 – 10.00 Регистрация участников деловой програм-
мы Маргаритинской ярмарки.

10.00 – 19.00 Семинар «Основы предпринимательской 
деятельности» (после окончания курса, в 
размере 18 часов, выдается свидетель-
ство для участия в конкурсе на получение 
субсидии)

10.00 -12.00 Круглый стол «Обсуждение предложений, 
связанных с отменой льгот по налогу на 
имущество, предусмотренных упрощенны-
ми режимами налогообложения, и особен-
ностях налогообложения объектов недви-
жимости, налоговая база по которым опре-
деляется как их кадастровая стоимость»

11.00 – 13.00 Круглый стол «Внедрение стандарта дея-
тельности органов государственной вла-
сти Архангельской области по обеспе-
чению благоприятного инвестиционного 
климата Архангельской области»

13.00 – 14.00 Кофе-брейк

14.00 – 15.30 Семинар «Участие малого и среднего биз-
неса в госзакупках» (г. Ярославль)

14.00 – 15.30 Семинар для сотрудников администраций 
муниципальных образований по привлече-
нию инвестиций и работе с инвесторами

16.00 – 17.30 Семинар «Система продаж в малом и 
среднем бизнесе: практические способы 
увеличения продаж и прибыли»

16.30 – 17.30 Семинар «Налоги, бухучёт, организаци-
онные, правовые формы: скучно, но не-
обходимо»

Дата 
и время 

проведения

Наименование 
мероприятия

21 СЕНТЯБРЯ 2014 года (воскресенье)

9.00 – 10.00 Регистрация участников деловой про-
граммы Маргаритинской ярмарки.

10.00 – 19.00 Семинар «Основы предприниматель-
ской деятельности» (после окончания 
курса, в размере 18 часов, выдается 
свидетельство для участия в конкур-
се на получение субсидии)

10.00 – 12.00 Семинар-совещание «Работа ТИЦ Ар-
хангельской области: организацион-
ный и маркетинговый опыт. Создание 
сети ТИЦ Архангельской области»

11.00 -15.00 Конференция «Формирование и совер-
шенствование программ устойчивого 
развития островных и обособленных тер-
риторий Архангельской области, на при-
мере о. Кего. Проблемы и перспективы»

13.00 – 15.00 Семинар-совещание «Основные прин-
ципы разработки и реализации муници-
пальных программ по развитию туризма»
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Визитная карточка
Стратегия: Предприятие продолжает масштабную реконструкцию производства

В модернизацию произ-
водства ОАО «Молоко» вло-
жено более 400 млн рублей, 
и цифра далеко не оконча-
тельная. На заводе запуще-
но в эксплуатацию самое со-
временное технологическое 
оборудование, которое уста-
новлено лишь на единичных 
предприятиях. Об уникаль-
ных не только для нашего ре-
гиона, но и России в целом 
технологиях производства 
Алла Острякова рассказала 
корреспонденту «БК» во вре-
мя экскурсии по цехам пред-
приятия.

– Алла Германовна, вы 

более 20 лет проработа-

ли на Вологодском мо-

лочном комбинате, побы-

вали на многих россий-

ских молочных производ-

ствах. Есть с чем сравни-

вать. Какое впечатление 

на вас произвело архан-

гельское ОАО «Молоко»? 

– Несмотря на то, что 
предприятие построено еще 
в советское время, сегодня 
это современный завод ев-
ропейского уровня. Не каж-
дое пищевое предприятие в 
России вкладывает деньги в 
качество продукции, боль-
шинство предпочитает полу-
чить сиюминутную прибыль. 
Про ОАО «Молоко» такого не 
скажешь. На предприятии 
вопросам качества и безо-
пасности уделяется перво-
очередное внимание, на ре-
шение поставленных задач 
затрачиваются колоссаль-
ные ресурсы, как финансо-
вые, так и человеческие. По-
этому, когда в феврале 2014 
года судьба поставила меня 
перед выбором и представи-
лась возможность работать в 
ОАО «Молоко», я была очень 
счастлива.

Я пришла на такой гигант 
молочной промышленности, 
который в наше непростое 
время не просто работает, 

но и динамично развивает-
ся. Здесь ценят людей, суще-
ствуют социальные гарантии. 
Здесь не экономят на каче-
стве. 

Оборудование и техноло-
гии, применяемые заводом, 
используются на единичных 
российских предприятиях. А 
для Архангельской области 
производство ОАО «Молоко» 
с уверенностью можно назы-
вать уникальным.

Молочная продукция раз-
ливается и упаковывается на 
современном оборудовании. 
На всех линиях и автоматах 
розлива установлены филь-
тры с микросетками, кото-
рые исключают попадание 
посторонних включений, чем 
грешат многие предприятия 
пищевой промышленности. 

Для того чтобы продукт 
имел однородную структуру 
без кусочков жира, применя-
ется технологическая опера-
ция – гомогенизация на обо-
рудовании шведской компа-
нии Tetra Pak. Чтобы молоч-
ная продукция не имела по-
сторонних, не свойственных 
ей привкусов и запахов, сы-
рое молоко проходит – как 
один из этапов технологиче-
ской обработки – деаратор 
производства той же компа-
нии Tetra Pak. 

Прежде всего для безо-
пасности населения Архан-
гельска руководство пере-
шло с аммиачного охлаж-
дения на фреоновое, так как 
все объекты, где применяет-
ся аммиачное охлаждение, 
являются объектами повы-
шенной опасности. 

– Среди потребителей 

часто бытует мнение: если 

молоко не киснет в тече-

ние двух-трех дней, оно 

не натуральное. Продук-

ция ОАО «Молоко» сохра-

няет свои вкусовые каче-

ства несколько дольше. За 

счет чего достигается та-

кой эффект?

– Наша продукция абсо-
лютно натуральна, увели-
чить срок годности позво-
ляют современные техноло-
гии. В молоке из-под коровы, 
то есть в сырье, которое по-
ступает на предприятие, есть 
бактерии. На производстве 
они удаляются двумя спосо-
бами. Первый, как у нас – при 
помощи современной доро-
гостоящей установки «Се-
паратор-бактофуга» немец-
кого производства. Бакто-
фуга обеспечивает очистку 
молока не только от механи-
ческих примесей, что дела-
ется и на обычных молочных 
предприятиях, но и убирает 
микробиальную загрязнен-
ность, то есть молоко очища-
ется даже от спор микроор-
ганизмов. В Архангельской 
области, насколько я знаю, 
такую технологию больше 
никто не применяет. 

Второй – щадящая па-
стеризация, при которой сы-
рое молоко нагревается не 
до 120-ти, а до 76-82 граду-
сов. Это позволяют произво-
дить «живую» молочную про-
дукцию с гарантированными 
реальными сроками годно-
сти, а не ту «мертвую» про-
дукцию с заоблачными сро-
ками годности, что постав-
ляется к нам из других ре-
гионов. 

Все оборудование для 
пастеризации новое. Рань-
ше молоко обрабатывали две 
пастеризационно-охлади-
тельные установки россий-
ского производства, сейчас 
их четыре от голландского 
производителя оборудова-
ния. Работают в автоматиче-
ском режиме с увеличенной 
в два раза производитель-
ностью. 

– Во время экскурсии по 

производству мы успели 

убедиться, что контролю 

качества на предприятии 

уделяется первостепен-

ное внимание. Речь идет 

только о готовой продук-

ции или о сырье тоже? 

Случалось, к примеру, 

возвращать некачествен-

ное молоко поставщику?

– Конечно, контроль идет 
на всех этапах производ-
ства молочной продукции, 
начиная от приемки сырья, 
упаковки и заканчивая кон-
тролем готовой продукции. 
Основная составляющая 
зарекомендовавшей себя 
системы качества на пред-
приятии – это современ-
ная, уникальная по своему 
техническому и професси-
ональному оснащению ла-
боратория. Здесь мы при-
меняем экспресс-анали-
заторы контроля качества 

сырья, готовой продукции, 
опять же какими не каж-
дый молочный завод в Рос-
сии может похвастать. Дан-
ные приборы в течение двух 
минут могут оценить физи-
ко–химические параметры 
молока и молочной продук-
ции. Для оценки безопасно-
сти продукции применяются 
современные микробиоло-
гические методы контроля. 

Поступающее сырье про-
веряется, в том числе, на на-
личие антибиотиков. Если по 
каким-то параметрам сырое 
молоко не соответствует 
норме, возвращаем постав-
щику. Пробу храним в тече-
ние суток на случай, если у 
поставщика возникнут со-
мнения. Тогда проводим по-
вторное исследование уже в 
его присутствии. 

С помощью специально-
го прибора проводится мо-
ментальная оценка каче-
ства мойки технологическо-
го оборудования, стен, окон, 
дверей и т.д. Ничто не оста-
ется без внимания. 

– Санитарная культура 

на предприятии постав-

лена во главу угла. Это за-

метно. Взять тот же сан-

пропускник, через кото-

рый работники попада-

ют на предприятие. Дей-

ствительно ему нет анало-

гов ни на одном предприя-

тии Северо-Запада?

– Санитарное помещение 
такого высокого класса есть 
не на каждом крупном мо-
лочном заводе федерально-
го центра, столь пристальное 
внимание санитарии уделя-
ется только на предприяти-
ях международных молочных 
компаний. Лично я подобный 
санпропускник встречала 
только на одном из зарубеж-
ных предприятий, имеющих 
представительство в России. 

Санпропускник разделен 
на «мужскую» и «женскую» 
половину, каждая из которых 
в свою очередь поделена на 
«грязную» зону, где работник 
оставляет всю свою личную 
одежду, обувь и вещи, и «чи-
стую» зону, в которой нахо-
дится рабочая одежда. По-
пасть в «чистую» зону мож-
но только после выполнения 
ряда гигиенических проце-
дур. А дальнейший переход в 
цеха сопровождается допол-
нительными дезинфицирую-
щими мероприятиями. Даже 
спецодежда работников раз-
делена: в одной он выпол-
няет в цехе свои непосред-
ственные обязанности, а для 
того, чтобы перейти в дру-
гой цех или другие помеще-
ния завода, придется пере-
одеться. После каждой сме-
ны санитарная одежда сда-
ется в прачечную. И, кстати, 
санитарные требования яв-
ляются неукоснительным для 
соблюдения всеми работни-
ками предприятия – вне за-
висимости директор ты или 
слесарь. 

– Модернизация пред-

приятия идет преимуще-

ственно за счет зарубеж-

ного оборудования, кото-

рое рано или поздно при-

дется ремонтировать, по-

купать запчасти. Ряд экс-

пертов в области сельско-

го хозяйства высказывает 

опасения, что такая зави-

симость от Запада в све-

те обмена санкциями меж-

ду Россией и странами ЕС 

может боком обернуть-

ся для производителей. 

Способно ли ОАО «Моло-

ко» без помощи иностран-

ных коллег поддерживать 

работоспособность соб-

ственного оборудования?

– Безусловно. Сегодня по-
вышению профессионально-
го мастерства на предприя-
тии уделяется особое вни-
мание, внедрение совре-
менного оборудования, тех-
нологий производства и кон-
троля требует от сотрудни-
ков предприятия иных зна-
ний, квалификации и подхо-
дов при производстве моло-
ка и молочной продукции. 

К примеру, в лаборатори-
ях обслуживанием приборов 
полностью занимаются наши 
специалисты. Нужно учиты-
вать и тот факт, что при вы-
боре поставщиков приоритет 
отдается надежным, долгое 
время работающим, в том 

ОАО «Молоко»: 
на качестве не экономят

«Могу с уверенностью сказать, что 
архангелогородцам есть чем гордиться. 
ОАО «Молоко» – не просто один из гигантов 
молочной промышленности Северо-Запада. 
Это редкое предприятие, где не экономят 
на качестве», – считает директор по качеству 
ОАО «Молоко» Алла ОСТРЯКОВА. На завод 
она пришла всего полгода назад, более 
20 лет проработав на Вологодском молочном 
комбинате, но уже по достоинству оценила 
масштабы реконструкции предприятия.

СПРАВКА БК
Алла ОСТРЯКОВА является автором патентов «Способ производства Вологод-

ского масла (патент РФ №2278522) и «Способ производства пастеризованного мо-
лока длительного хранения (патент РФ № 2268597)». На протяжении 11 лет облада-
тель сертификата компетентности эксперта по сертификации молока и молочных 
продуктов в системе ГОСТР, 2007 – 2010 гг., также обладатель сертификата компе-
тентности эксперта-дегустатора в области молока и молочных продуктов, член де-
густационных комиссий на районных и областных смотрах-конкурсах качества мо-
лока сырого, цельномолочной продукции, масла. 

Более 10 лет является руководителем дипломных проектов студентов Вологод-
ской государственной молочнохозяйственной академии имени Н. В. Верещагина. Ав-
тор многочисленных публикаций по вопросам повышения качества сырого молока 
и молочной продукции в российских журналах «Молочная промышленность», «Пе-
реработка молока», «Молочнохозяйственный вестник», в сборниках научных трудов 
ВГМХА и т.д. В 2008 году Всероссийской организацией качества Алла Германовна 
отмечена дипломом и медалью «Российский лидер качества».

Митрополит Даниил высоко 
оценил качество производимой 
молочной продукции. 
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Губерния
Пресс-блиц: Глава Устьян о местном туризме Уведомление 

 ■ Архангельский филиал 
банка «Северный Кредит» 
меняет статус

Открытое акционерное общество коммерческий 

банк «Северный Кредит» уведомляет кредиторов 

о переводе 26 сентября 2014 года Архангельско-

го ФКБ «Северный Кредит» (ОАО), расположенного 

по адресу: Архангельск, ул. Володарского, д. 23, в 

статус Операционного офиса № 4 «Архангельский» 

банка «Северный Кредит» (ОАО) без изменения ме-

ста нахождения.

Операционный офис Архангельского ФКБ «Север-
ный Кредит», расположенный по адресу: Архангельская 
область, Северодвинск, ул. Ломоносова, д. 78, перево-
дится в статус Операционного офиса № 5 «Северодвин-
ский» банка «Северный Кредит» (ОАО) (путем закрытия/
открытия) без изменения места нахождения. 

Дополнительный офис Архангельского ФКБ «Север-
ный Кредит» (ОАО), расположенный по адресу: г. Архан-
гельск, ул. Тимме, д. 22, будет закрыт 26 сентября 2014 
года.

Данные организационные мероприятия направле-
ны на усовершенствование системы обслуживания кли-
ентов банка «Северный Кредит» (ОАО) и оптимизацию 
управления банковскими процессами.

Банк «Северный Кредит» (ОАО) в соответствии с 
действующим законодательством несет ответствен-
ность по обязательствам филиала и его внутрен-
них структурных подразделений перед их клиентами. 
Сведения о номере корреспондентского счета банка – 
к/с № 30101810576900000769 в отделении по Воло-
годской области Северо-Западного главного управ-
ления Центрального банка Российской Федерации, 
БИК 041909769, ИНН 2901009852, КПП 352501001.

После осуществления банком указанных организа-
ционных мероприятий условия обслуживания клиентов 
не изменятся, изменению подлежат только номера их 
расчетных счетов и платежные реквизиты банка. Опе-
рационные офисы банка в Архангельске и Северодвин-
ске продолжат оказывать клиентам все виды услуг, ока-
зываемые ранее. 

Физические лица могут получить банковские платеж-
ные реквизиты своих счетов в любом из офисов банка 
«Северный Кредит» (ОАО).

За дополнительной информацией вы можете об-

ращаться по телефонам:

• в Архангельске – (8 8182) 21-13-33, 20-62-22
• в Северодвинске – (8 8184) 50-15-02, 50-18-00
• в Вологде – (8 8172) 76-40-83, 76-40-39

Банк «Северный Кредит» (ОАО). Ген. лиц. Банка России №2398 от 24.08.2012. Реклама

т
числе и на российском рынке, 
компаниям. Большинство из 
наших партнеров имеют пред-
ставительства в Москве, так что 
проблем с запчастями и отлад-
кой оборудования точно не воз-
никнет.

– Какие задачи предпри-

ятие ставит перед собой в 

ближайшей перспективе?

– Планируем завершить мо-
дернизацию участка приемки 
сырья, аппаратного цеха. Далее 
приступим к реконструкции за-
квасочного отделения. Если по-
зволят финансовые возможно-
сти, будет проведена также ре-
конструкция всего лаборатор-
ного комплекса. Это что касает-
ся модернизации производства.

Кроме того, предстоит 
пройти процедуру деклариро-
вания продукции на соответ-
ствие новым техническим ре-
гламентам Таможенного союза. 
По качеству предприятие пол-
ностью отвечает высоким евро-
пейским стандартам, но нужно 
выполнить ряд технических тре-
бований, например, информа-
ция на упаковке теперь должна 
быть переведена на несколько 
языков.

– В августе 2014 года ОАО 

«Молоко» посетил митропо-

лит Архангельский и Холмо-

горский Даниил. Какую оцен-

ку дал владыка качеству ор-

ганизации производства на 

предприятии?

– В ходе посещения завода 
митрополит Архангельский и 
Холмогорский Даниил смог лич-
но убедиться в том, что продук-
ция ОАО «Молоко» качественная 
и безопасная, а коллектив пред-
приятия делает все, чтобы на-
селение Архангельской обла-
сти видело у себя на столе не 
просто красивую упаковку, но и, 
прежде всего, безопасную, по-
лезную продукцию. 

Митрополит Даниил высоко 
оценил качество производимой 
молочной продукции, выпускае-
мой под ТМ «Белозорие» и «Ра-
достино». Это приятно слышать 
от людей такого ранга.

Интересен факт, что сотруд-
ники молочного завода отсле-
живают православные посты, 
поскольку растет количество 
верующих и все больше людей 
стараются придерживаться по-
ста, что сказывается на уров-
не продаж в этот период. Ком-
мерческая служба предприятия 
учитывает посты в своем пла-
нировании.

Архангельский молочный 
завод, как предприятие высо-
кой социальной ответствен-
ности, уже много лет помога-
ет монастырям и храмам, дет-
ским, ветеранским, спортивным 
и молодежным объединениям 
и организациям, проводит об-
учающие занятия по правиль-
ному питанию среди школьни-
ков, пропагандирует здоровый 
образ жизни. Здоровый образ 
жизни – это не только здоровье 
физическое, но и здоровье ду-
ховное. Именно в этом направ-
лении в настоящее время нача-
то сотрудничество с Архангель-
ской епархией.

– Дмитрий Петрович, как у Устьянско-

го района получилось попасть в феде-

ральную программу развития туризма, 

за счет каких объектов? 

– Это заслуга даже не столько органов вла-
сти, сколько бизнеса, доля которого в заяв-
ленных по программе инвестициях огромна. 

Основных объектов четыре. Первый – 
спортивно-оздоровительный комплекс «Ма-
линовка», принадлежащий предпринимате-
лю Олегу ВОРОБЬЕВУ (один из самых извест-
ных устьянских бизнесменов. – Прим. ред.). 
Открытие лыжероллерной трассы федераль-
ного уровня, а будет это 13 сентября, – боль-
шое событие, но планы значительно шире: 
построить стадион с трибунами, биатлон-
ное стрельбище и много чего еще. Второй 
объект – тоже «Малиновка», только спортив-
но-туристическая, предпринимателей Ни-
колая и Елены СЧАСТЛИВЫХ, и они продол-
жают вкладываться в развитие. Задача вла-
сти – решать инфраструктурные проблемы. В 
случае с обеими «Малиновками» бюджетные 
деньги пойдут на строительство и ремонт до-
рог. Третий объект – музей под открытым не-
бом «Гостевание в чудском краю», где рекон-
струируется стоянка древнего племени. Чет-
вертый – «Урочище», гостиничный комплекс в 
старинном охотничьем стиле: задумка пред-
принимателя Вячеслава ИВАНЕКИНА.

– Поделитесь опытом: как сделать так, 

чтобы бизнес реализовывал капитал на 

своей территории, особенно когда речь 

идет о глубинке?

– Возможно, один из принципов – никог-
да не вести диалог в таком ключе: «А вот вы 
тут столько заработали, а здесь сэкономи-
ли – сделайте нам это и это». В Устьянах сре-
ди предпринимателей и так сложилась тра-
диция: делать максимум для района. Но что 
именно – в общем-то, им решать. Даже если 
наши взгляды не совпадают.

– Можно ли уже сегодня назвать ту-

ризм катализатором развития малого 

бизнеса в районе, существенным источ-

ником наполнения бюджета?

– Конечно. Гостиниц не хватает, и с каж-
дым годом в Устьянах появляется все боль-
ше гостевых домов, в том числе сельских. 
«Под них» открываются магазины и кафе. В 
«Малиновке» на новой трассе мы построим 
хорошую тренировочную базу – она и ста-
нет «локомотивом» движения вперед. Никто 
не катается на лыжах дни напролет, интерес 
к местным турпродуктам обязательно воз-
никнет. Здесь главное не упустить момент – 
предложить гостям варианты экстремаль-
ного, этно– и других видов туризма. Тог-
да мы получим дополнительные источни-
ки дохода. 

– У вас под боком Великий Устюг с из-

вестным, наверное, на всю Россию брен-

дом – «Родина Деда Мороза». В чем ви-

дите свои конкурентные преимущества?

– Брендов у нас несколько, и, пожалуй, са-
мый сильный – «Столица северного меда». 
Проверьте на популярном интернет-поиско-
вике: результаты впечатляют. 

А с Великим Устюгом, я думаю, мы со 
временем договоримся. Наладим транс-
портное сообщение, возможно, создадим 
какое-нибудь совместное действо – скажем, 
«свадьба с Дедом Морозом», «медовая» или 
«снежная»... Кстати, если помните, именно 
в Устьянах в 2009 году, в День святого Ва-
лентина, открылся самый большой снежный 
отель в России. 

Этот проект – пример того, насколько эф-
фективными могут быть решения, которые на 
самом деле абсолютно продуманны и только 
из-за их нестандартности кажутся авантюр-
ными. В 2009-м, казалось, все были в апатии 
под названием «экономический кризис». И 
вот ко мне приходит заместитель по соци-
альным вопросам с предложением постро-
ить совместно с Олегом Воробьевым снеж-
ный отель... Я сначала даже не знал, что и 
ответить. А потом подумал: «Уж чего-чего, а 
снега – навалом. Попробуем». И ведь полу-
чилось. 

Как раз благодаря оригинальности идеи 
подтянулись партнеры, в том числе из-за ру-
бежа, удачно прошла рекламная кампания. 
На открытие отеля приехали порядка шести 
тысяч человек. Надо признаться, на тот мо-
мент мы даже не были готовы «отработать» 
собственный проект на предмет финансо-
вой отдачи, но главное – хорошо приняли го-
стей. В отеле была комната для новобрач-
ных, комната для раздумий, олимпийский 
зал, кинозал, выставочная галерея, треки 
для сноубордистов... Зачем губить начина-
ния на корню – пусть «дозреют». По большо-
му счету, все знают, что сразу денег из бюд-
жета никто не даст. 

– Что интересного готовите на ближай-

шую перспективу? 

– Нам, пожалуй, пока хватит чемпионата 
России по лыжным гонкам – это очень боль-
шая работа и ответственность. Хотя... Уже 
подготовлено экономическое и экологиче-
ское обоснование для создания в Устьян-
ском районе совершенно нового туристи-
ческого объекта – природного парка. Одна-
ко есть серьезное препятствие: на его тер-
риторию приходится часть расчетной лесо-
секи. Если крупный бизнес не выражает нам 
по этому поводу никаких претензий, то ма-
лые предприятия пока воспринимают про-
ект не слишком благосклонно. Будем дого-
вариваться, как сделать так, чтобы никто 
никому не мешал. Благо работаем не с чис-
того листа – постоянно идем на взаимные 
уступки. 

Нестандартный 
не значит 
авантюрный...

Пожалуй, нигде по области 
не строится столько гостиниц, 
сколько их появляется 
в Устьянском районе. Однако 
во время фестиваля «Медовая 
ссыпчина», проходящего здесь 
в августе, свободных мест было 
не найти. То ли еще будет в дни 
проведения чемпионата России 
по лыжным гонкам, который 
состоится в марте 2015 года 
в спорткомплексе «Малиновка». 
«Мы решили сделать туризм 
одной из ведущих отраслей 
экономики района», – отметил 
на встрече с журналистами 
глава Устьянского района 
Дмитрий ГАЙДУКОВ. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК
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Деловая среда
Финансы: Лучшее ипотечное предложение от «АРОИЖК»

«СОЦИАЛЬНАЯ ИПОТЕКА»

С августа 2014 года ОАО «АРОИЖК» 
упростило непонятную многим систе-
му определения ставки по ипотеке и 
запустило наряду с базовыми програм-
мами новый ипотечныйпродукт «Соци-
альная ипотека». Процентная ставка по 
данной программе ниже среднерыноч-
ной на 1,5% и составляет 10,6% годо-
вых. Причем ставка зафиксирована на 
весь срок кредитования вне зависимо-
сти от размера первоначального взно-
са на приобретение жилья.

К примеру, при стоимости кварти-
ры 3 млн рублей, сумме кредита 1,5 
млн рублей, сроке кредитования 15 
лет и фиксированной ставке 10,6% го-
довых ежемесячный платеж составит 
16 751 рубль. Если брать ипотеку при 
таких же параметрах в каком-либо 
другом банке, то средневзвешенная 
ставка составит 12,1%, а ежемесяч-
ный платеж – 18 172 рубля.

Воспользоваться социальной 
ипотекой могут северяне, состоящие 
на учете в качестве нуждающихся в 
жилых помещениях, имеющие одно-
го и более детей до 35 лет, облада-
тели материнского капитала, сотруд-
ники федеральных, региональных и 
муниципальных органов власти, ра-
ботники государственных и муници-

пальных образовательных учрежде-
ний, учреждений здравоохранения, 
культуры, социальной защиты и за-
нятости населения, научных органи-
заций, сотрудники градообразующих 
предприятий и так далее. 

Получается, что под данные кри-
терии попадают более половины всех 
заемщиков. В этом и состоит главная 
задача создателей программы – по-
мочь максимально большому количе-
ству нуждающихся в жилье наконец 
обрести его на достойных условиях.

Помимо этого ОАО «АРОИЖК» со-
вместно с министерством строитель-
ства Архангельской области разрабо-
тало свою собственную программу 
«Социальная ипотека». Данная про-
грамма предусматривает предостав-
ление отдельным категориям граждан 
ипотеки по ставке всего лишь 6% го-
довых в рублях. Сейчас в министер-
стве строительства Архангельской об-
ласти завершаются технические про-
цедуры по оформлению всех деталей, 
и в октябре 2014 года мы планируем 
выдать первый ипотечный заем по 
этой беспрецедентно низкой ставке.

ДЕНЬГИ НА ЛЮБЫЕ ЦЕЛИ

Для владельцев собственного 
бизнеса и индивидуальных предпри-

нимателей «АРОИЖК» предлагает 
кредитование под залог жилой недви-
жимости по ипотечным параметрам, 
проще говоря – на большой срок и по 
доступным ипотечным ставкам. Глав-
ная особенность и преимущество это-
го продукта – деньги можно использо-
вать на любые цели, без ограничений. 

Также для предпринимателей су-
ществует упрощенный порядок полу-
чения ипотеки – по двум документам 
и без подтверждения дохода. 

ЖК «ЯНТАРЬ» – 

СДАЧА В НОЯБРЕ

В настоящий момент ОАО «АРО-
ИЖК» достраивает многоквартирный 
жилой дом на перекрестке ул. Вос-
кресенской и пр. Ломоносова. ЖК 
«Янтарь» – первый крупный объект 
строительства компании, с которым 
она, впрочем, успешно справилась. В 
ноябре 2014 года все жильцы получат 
ключи от своих квартир. А желающие 
начать отделочные работы могут уже 
сейчас обращаться в офис «АРОИЖК». 
Спасибо, что выбрали именно нас!

ОАО «АРОИЖК» создано Прави-
тельством Архангельской области и 
выполняет функции регионального 
оператора ОАО «АИЖК» на террито-
рии нашего региона. Основным на-
правлением деятельности компании 
является ипотечное кредитование.

Более подробную информа-

цию о продуктах можно получить 

в офисе ОАО «АРОИЖК» по адре-

су: Архангельск, площадь Лени-

на, 4 (высотка), офис 1404, или по 

телефонам: 8(8182)635-888, 201-

555, +7-921-819-4317, или на сайте 

ipoteka29.ru

Шаг в будущее на отличных условиях!
О привлекательности условий кредитования 
в ОАО «Архангельский региональный оператор 
по ипотечному жилищному кредитованию» можно 
рассказывать долго, но лучше привести один 
простой факт: средняя ставка по ипотечным займам 
в Архангельской области за первое полугодие 2014 года 
составила 12,1%, а в «АРОИЖК» – 10,49%. 
Это сухие цифры статистики. Дальше думайте сами... 

ЯЗЫКОМ ЦИФР
С начала 2014 года ОАО «АРОИЖК» 
выдано ипотечных займов на 72% 
больше аналогичного периода 
прошлого года, средневзвешенная 
ставка составила 10,49%, 
средняя сумма займа 1,5 млн рублей, 
в среднем заём оформлялся на 15 лет. 
По итогам 2014 года ОАО «АРОИЖК» 
планирует выдать ипотеки на сумму 
более 1 млрд рублей, что является 
рекордом для региональных операторов 
ОАО «АИЖК» Северо-Запада РФ, 
за исключением Санкт-Петербурга.

ОАО «АРОИЖК». Реклама

Мониторинг

 ■Стоимость проезда в «северный» отпуск 
освободили от НДФЛ

 ■ НДФЛ с заработной платы исчисляется 
только по окончании месяца

Перечень доходов, освобождаемых 

от обложения НДФЛ, который содержит-

ся в статье 217 Налогового кодекса, не 

предусматривает освобождение от на-

логообложения сумм оплаты работода-

телем проезда работников организаций, 

расположенных в районах Крайнего Се-

вера и приравненных к ним местностях, 

к месту проведения отпуска и обратно. 

Однако представители Минфина в пись-
ме от 30 июня 2014 года № 03-04-06/31355 
на этот счет указали, что в данном случае 
следует руководствоваться решениями су-
дебных органов. В свою очередь, соглас-
но последним компенсация проезда работ-
ников организаций, расположенных в рай-
онах Крайнего Севера и приравненных к 
ним местностях, и членов их семей к месту 
проведения отпуска в пределах территории 
Российской Федерации и обратно, произ-

водимой на основании статьи 325 Трудово-
го кодекса, НДФЛ не облагается.

Напомним, что согласно статье 325 ТК 
рассматриваемая категория работников 
имеет право на оплату один раз в два года 
за счет средств работодателя стоимости 
проезда и провоза багажа в пределах тер-
ритории РФ к месту использования отпу-
ска и обратно.

До истечения месяца, за который он 

начислен, доход в виде оплаты труда 

не может считаться полученным нало-

гоплательщиком. Соответственно, до 

окончания месяца не может быть ис-

числен и НДФЛ с такого дохода. Сле-

довательно, рассчитывать налог нало-

говый агент в данном случае должен в 

пос ледний день месяца, за который на-

логоплательщику был начислен доход 

в виде оплаты труда. Такие разъясне-

ния содержатся в письме Минфина от 10 

июля 2014 года № 03-04-06/33737.

При этом удержание у физлица исчис-
ленной суммы НДФЛ должно производиться 
налоговым агентом из доходов только при 
их фактической выплате после окончания 
месяца, за который эта сумма налога была 
исчислена (п. 4 ст. 226 НК). В свою очередь, 

перечислить налог в бюджет он обязан не 
позднее дня фактического получения в бан-
ке наличных денежных средств на выплату 
дохода, а также дня перечисления дохода на 
счета налогоплательщика либо по его пору-
чению на счета третьих лиц в банках (абз. 1 
п. 6 ст. 226 НК).

Исключением являются случаи, когда 
выдача заработной платы производится из 
выручки организации, полученной в виде 
наличных денежных средств. В подобной 
ситуации применяется абзац второй пункта 
6 статьи 226 Налогового кодекса, и исчис-
ленный и удержанный НДФЛ должен быть 
перечислен налоговым агентом в бюджет 
не позднее дня, следующего за днем фак-
тического получения налогоплательщиком 
дохода.

ИА «ЦЭИНФ»
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БК-бухгалтеру
Законодательство: Можно ли курить на открытых верандах кафе?

Для предотвращения воз-
действия окружающего табачно-
го дыма на здоровье человека с 
1 июня 2014 года запрещается, в 
частности, курение табака в по-
мещениях, предназначенных для 
предоставления бытовых услуг, ус-
луг торговли, общественного пи-
тания, в помещениях рынков, в не-
стационарных торговых объектах 
(п. 6 ч. 1 ст. 12, ч. 3 ст. 25 Закона от 
23 февраля 2013 г. № 15-ФЗ). При 
этом если граждане, решившие 
«подымить» в неположенном ме-
сте, согласно статье 6.24 КоАП от-
делаются штрафом в размере от 
500 до 1500 рублей (2-3 тыс. руб. 
за курение на детской площадке), 
то для организаций и ИП, которые 
не проследили за своими посети-
телями, санкции предусмотрены 
куда более жесткие. 

В соответствии с частью 3 ста-
тьи 6.25 КоАП неисполнение инди-
видуальным предпринимателем 
или юрлицом обязанностей по 
контролю за соблюдением норм 
«антитабачного» законодатель-
ства на территориях и в помеще-
ниях, используемых для осущест-
вления своей деятельности, вле-
чет наложение административного 
штрафа на ИП в размере от 30 до 
40 тыс. руб. А юрлицам это «удо-
вольствие» обойдется еще доро-
же – от 60 до 90 тыс. руб.

Вполне понятно, что посколь-
ку перечисленные санкции назвать 
«смешными» довольно сложно, 
владельцы объектов обществен-
ного питания, дабы не вылететь в 
трубу, были вынуждены своих куря-
щих посетителей фактически вы-
гонять «дымить» за пределы кафе, 
баров, ресторанов и т. п. В то же 
время летом многие кафе расши-
ряются и выставляют столики для 
клиентов на улице под различным 
образом организованными навеса-
ми. С одной стороны, посетителей, 
которые заняли столики на улице, 
несколько странно отправлять ку-
рить опять же на улицу. Однако, как 
говорится, закон есть закон. На 
деле выглядело это действитель-
но нелепо – за пределами летних 
кафе топталась толпа курильщиков. 

РОСПОТРЕБНАДЗОР 

РАЗЪЯСНЯЕТ…

Но стоит ли так нещадно го-
нять посетителей, если курят они 
за столиком, который стоит все ж 
таки на улице, а не в помещении? 
Может быть, Закон № 15 на такие 
случаи все же не распространяет 
свое действие? 

В этой части масло в огонь под-
лил Роспотребнадзор в письме от 
18 июня 2014 г. № 01/6906-14-25. 
Чиновники сослались на положе-
ния части 2 статьи 2 Закона от 30 
декабря 2009 г. № 384-ФЗ «Техни-
ческий регламент о безопасности 
зданий и сооружений». Данной 
нормой определено, что помеще-
ние – это часть объема здания или 
сооружения, имеющая определен-
ное назначение и ограниченная 
строительными конструкциями. 

На этом основании представи-
тели Роспотребнадзора решили, 
что запрет на курение в помеще-
ниях, предназначенных для пре-
доставления услуг обществен-
ного питания, распространяется 
также на услуги общепита, кото-
рые оказываются в местах, рас-
положенных вне здания, но име-
ющих надземную часть (пол, на-
стил и др.) или навес, либо любой 
вид ограждения (включая декора-
тивное). К таким местам относятся, 
например, веранды, шатры, палат-
ки, балконы и т.п.

ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ 

ИНИЦИАТИВА

По всей видимости, законо-
творцы, вводя запрет на курение 
в помещениях общепита, все же 
имели в виду несколько иное. При 
этом они решили исправить свою 
ошибку опять же на законодатель-
ном уровне. В Госдуму даже посту-

пил соответствующий законопро-
ект, положения которого конкрети-
зируют отдельные нормы Закона 
№ 15-ФЗ. Парламентарии, в част-
ности, предлагают предоставить 
собственникам помещений, пред-
назначенных для предоставления 
услуг общественного питания, или 
иным уполномоченным на то ли-
цам право допускать курение та-
бака на расположенных на откры-
том воздухе террасах, прилегаю-
щих к указанным помещениям. 

Авторы законопроекта отме-
чают, что практика организации 
мест для курения табака на рас-
положенных на открытом воздухе 
террасах распространена в ряде 
европейских стран (в Эстонии, 
Нидерландах) и не противоречит 
Рамочной конвенции Всемирной 
организации здравоохранения по 
борьбе против табака. Более того, 
данное изменение позволит обе-
спечить реализацию прав значи-
тельного числа курящих граждан.

ИНОЕ ТОЛКОВАНИЕ

В то же время очевидно, что 
Закон № 15-ФЗ напрямую не ре-
гулирует вопрос о возможности 
или запрете курения за столика-

ми кафе или ресторанов, располо-
женных на улице. При этом упомя-
нутое письмо Роспотребнадзора 
от 18 июня 2014 г. № 01/6906-14-
25 вовсе не носит нормативный ха-
рактер – это всего лишь выраже-
ние позиции представителей дан-
ного ведомства.

Между тем, как следует из 
письма Минпромторга от 8 июля 
2014 г. № ЕВ-10160/08, на сей счет 
имеет место и иная точка зрения. 
Примечательно, что в целях его 
обоснования чиновники опять же 
сослались на положения подпун-
кта 14 пункта 2 статьи 2 Закона от 
30 декабря 2009 г. № 384-ФЗ «Тех-
нический регламент о безопасно-
сти зданий и сооружений», кото-
рые определяют помещение как 
часть объема здания или соору-
жения, имеющую определенное 
назначение и ограниченную стро-
ительными конструкциями. 

В то же время представители 
Минпромторга также обратили 
внимание и на то, что здания и соо-
ружения в соответствии с подпун-
ктом 10 статьи 1 Градостроитель-
ного кодекса являются объектами 
капитального строительства. А по-
сему помещением в смысле дей-
ствующего законодательства при-
знается только часть объекта кап-
строительства, то есть объекта не-
движимости. Вдобавок в соответ-
ствии с Требованиями к проведе-
нию оценки безопасности эксплу-
атации производственных зданий 
и сооружений поднадзорных про-
мышленных производств и объ-
ектов (обследования строитель-
ных конструкций специализиро-
ванными организациями) РД 22-
01-97, к конструкциям строитель-
ным относятся элементы здания 
или сооружения, выполняющие не-
сущие, ограждающие либо совме-
щенные (несущие и ограждающие) 
функции. 

На этом основании специа-
листы Минпромторга заключили, 
что легковозводимые временные 
террасы, веранды, выносные сто-
лики, расположенные на террито-
рии, непосредственно примыкаю-
щей к зданию или сооружению, в 
помещениях которого располага-
ется пункт общепита, а также лет-
ние веранды данных предприятий, 
расположенные на крышах зданий, 
иных открытых площадках зда-
ний и сооружений, не огорожен-
ные строительными конструкция-

ми, не могут расцениваться ни как 
часть помещений организаций об-
щественного питания, ни как не-
стационарные торговые объекты. 
То есть запрет на курение, уста-
новленный Законом № 15-ФЗ, на 
данные территории не распро-
страняется.

В письме Минпромторга № ЕВ-
10160/08 особо подчеркивается, 
что согласно подпункту 6 пункта 1 
статьи 12 Закона № 15-ФЗ запре-
щается курение табака в помеще-
ниях, предназначенных для пре-
доставления бытовых услуг, услуг 
торговли, общественного питания, 
в помещениях рынков, в нестацио-
нарных торговых объектах. Приме-
нительно к деятельности по оказа-
нию услуг общественного питания 
запрет, установленный Законом № 
15-ФЗ, касается не объектов (пун-
ктов) общепита в целом (кафе, ре-
сторанов и пр.), а только их кон-
кретных составляющих – поме-
щений. По мнению Минпромтор-
га России, расширительное тол-
кование положений данного зако-
на недопустимо.

P.S. Надо сказать, что «анти-
табачный» закон имеет достаточ-
но много противников. Да, никто 
не спорит, что пропаганда таба-
ка должна быть запрещена и нуж-
но стимулировать, в первую оче-
редь, подростков на то, чтобы они 
вели здоровый образ жизни. Можно 
даже увеличить и стоимость мед-
страховки для курящих, которые 
осознанно вредят своему здоро-
вью. Эта мера, кстати говоря, ши-
роко распространена за рубежом. 

В то же время для введения 
запретительных мер неплохо бы 
создать и соответствующую по-
чву. Вот почему бы государству не 
простимулировать тех, кто броса-
ет курить, снизив, например, стои-
мость препаратов, снижающих та-
бакозависимость? Да и законода-
телям неплохо было бы просто по-
думать, что будут делать курящие 
в «новых условиях» и как, собствен-
но говоря, контролировать выпол-
нение «антитабачных» норм. А при-
мер с запретом курения в помеще-
ниях общепита лишний раз доказы-
вает, что думать у нас законотвор-
цы не хотят. Свои ошибки они ис-
правляют новыми законами, кото-
рые можно «штамповать» хоть каж-
дый день – ведь в этом-то их никто 
не ограничивает.

Общепит: границы 
«бездымного пространства»
С 1 июня 2014 года вступила в силу вторая часть 
«антитабачного» Закона от 23 февраля 2013 г. № 15-ФЗ. 
С этого момента, в частности, наложено табу 
на курение в помещениях, предназначенных 
для предоставления услуг общественного питания. 
В связи с этим Роспотребнадзор разъяснил, 
что «дымить», в том числе, запрещено и на открытых 
верандах, балконах и т. п. ресторанов (кафе). 
А поскольку санкции за нарушение данного 
требования чрезвычайно высоки, владельцы кафе 
и ресторанов были вынуждены своих посетителей 
отправлять курить на свежий воздух. 
Но это ли имели в виду законодатели, когда вводили 
запрет на курение в помещениях общепита?

Ольга СОКОЛОВА

эксперт ООО «ЦЭИНФ»

БК

Алена АНИКЕЕВА, 
директор фьюжн-кафе «Терраса»:

– Открываясь в 2012 году, мы не поддерживали 
курение в зале. Еда и запах табака 
несовместимы, особенно если кафе имеет 
семейную направленность. Но при этом 
у нас была специально оборудованная 
комната для курящих. С 1 июня в бывшей 
курительной офис. К запрету на курение 
наши гости отнеслись лояльно. Да, они 
обсуждали первое время эту тему, но никто 
не предъявлял претензий и не возмущался. 
Скорее всего, наши посетители стремятся 
к здоровому образу жизни и понимают 
положительную сторону законодательных 
новшеств. Многие благодаря этому закону 
вообще бросили курить. «Антитабачный» 
закон действует не только для гостей, но и 
для персонала, что нам только на руку.
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Стиль жизни

CLASSIFIED
Реклама

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности на-
шего нового раздела строчных объявлений CLASSIFIED.

Основу раздела составят рубрики, интересующие наших посто-
янных читателей: НЕДВИЖИМОСТЬ, РАБОТА, ОБРАЗОВАНИЕ, КОН-
ФЕРЕНЦИИ, ВЫСТАВКИ, ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, АВТО, ЮРИДИ-
ЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ, ПРОЧИЕ УСЛУГИ.

Стоимость разовой публикации стандартного объявления (до 10 
слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб.). Суще-
ственная 25% экономия ожидает тех, кто оплатит размещение в 12 
номерах, а те, кто пожелает присутствовать в каждом из 25 номеров 
(а это более полугода!), заплатят вдвое дешевле – 100 руб. (каждое 
дополнительное слово +5 руб.).

Пункт приема объявлений в раздел CLASSIFIED работает 
на первом этаже «высотки» (г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 

по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 
без перерывов, телефон (8182) 63-58-78.

Свое объявление вы можете отправить и по электронной почте 
bclassified@mail.ru, дополнительно указав свои контактные данные 
и ИНН, если плательщик – предприниматель или юридическое лицо, 
количество публикаций – 1, 12 или 25. Оплатите полученный счет, и 
мы поместим ваше объявление в газете.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ
 ■ Успешно защищаем налогоплательщиков, потому что мы зна-

ем о налогах все! Тел. (8182) 65-65-73, www.бэнц.рф

НЕДВИЖИМОСТЬ
 ■ Срочно! Продается 1/2 действующей производственной базы на 

ул. Силикатчиков. 8500 т. р. Возможна продажа отдельных зданий (8 000 
за 1 кв. м). Тел.: +7-95-3938-1122, +7-96-2662-1177.

 ■ Центр оформления недвижимости для населения «Добрый Дом». 
Юридические консультации – опыт работы 15 лет. Составление дого-
воров купли-продажи, дарения; исков, претензий, жалоб. Представле-
ние интересов граждан в судах по жилищным, семейным, гражданским, 
наследственным делам. Арбитражные споры. Запись на прием к юри-
сту: (8182) 21-40-10, 47-28-88. Заявки на ипотеку Сбербанка и ВТБ24: 
8-953-939-69-05. Подготовка технических планов (зданий, сооружений, 
помещений) для постановки на кадастровый учёт. Внесение изменений. Акт 
обследования для снятия с учёта. Кадастровые паспорта: 8-953-939-69-16.
Согласование перепланировок, проемов, балконов, проекты. Экс-
пертное заключение: 8-953-939-69-16. Оформление земли. Межева-
ние, раздел, уточнение границ земельного участка. Кадастровый учёт: 
8-95 3-939 - 69 -16. Элек т р онные анкет ы на з аг р анпаспорт: 
8-953-939-67-08. Подбор квартир для покупки по «военной ипоте-
ке», с использованием материнского капитала, всех видов сертифи-
катов: 8-953-939-69-07. Квалифицированные рекомендации по по-
купке, продаже, обмену квартир: 8-953-939-69-02, 8-953-939-69-14,
8-953-939-69-17, 8-953-939-69-82, 8-953-939-69-84. Для вашего 
удобства – три офиса в центре Архангельска: ул. Тимме, д. 28, оф. 3; 
(8182) 64-10-55, 8-953-939-69-86, 8-953-939-69-04; ул. К. Маркса,
д. 37, оф. 1; 8-953-939-69 -85, 8-953-939-67-04; пр. Ломоносова, 
д. 206 оф. 105/1; (8182) 21-40-10, 8-902-286-28-88, 8-953-939-68-98.

ВАКАНСИИ
 ■ Требуется заместитель шеф-повара. Требования: опыт работы 

в общепите, профильное образование, знание технологических карт, 
калькуляции. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется менеджер по работе с клиентами, возможно через обу-
чение. Центр города, оформление, з/плата – оклад+%. Резюме присы-
лать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В компанию требуется товаровед-эксперт. Обязательно профиль-
ное образование (товаровед-эксперт или товаровед промышленных това-
ров), опыт работы. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru,
тел. +7-963-200-4710.

 ■ На предприятие требуется менеджер по продаже зап. частей. 
Знание 1С, права кат. В, желательно наличие легкового а /м. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В Издательский дом требуется менеджер по рекламе. Центр 
города, оформление. Дружный творческий коллектив. Условия и гра-
фик работы обсуждаются индивидуально на собеседовании с руково-
дителем. Требования активность, грамотность, коммуникабельность, 
умение находить нестандартные решения, ответственность, порядоч-
ность. Опыт работы в СМИ будет преимуществом. Резюме присылать 
на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется высококвалифицированный кондитер на выполне-
ние индивидуальных заказов. Центр города, оформление. З/плата – 
договорная, обсуждается при собеседовании в зависимости от ква-
лификации. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие в г. Новодвинск требуется де-
журный электромонтер 5 разряда. Официальное оформление, соц. 
пакет. Работа сменная. Оформление, соц. пакет. Резюме присылать 
на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие в г. Новодвинск требуется ме-
ханик. Официальное оформление, соц. пакет. 5-дневная рабочая неде-
ля, с 9.00 до 17.00 часов. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@
yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется менеджер по туризму. Оформление, з/плата – оклад+%. 
Центр города. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуются маркетолог/старший маркетолог к крупную торговую 
компанию. Оформление. Работа на Левом берегу. Резюме присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

г. Архангельск, ул. Поморская, 54. Тел. (8182) 65-11-11, +7 (909) 556-11-11. Проекты29.рф, projects29.ru

БИЗНЕС-ОБЕДЫ НА TERRASA с 12.00 до 15.00 
8 СЕНТЯБРЯ/
ПОНЕДЕЛЬНИК

СУП
  Домашний суп-
лапша с куриными 
клецками
  Крем-суп из лосося 
с кунжутом

ГОРЯЧЕЕ 
МЯСО/РЫБА

  Отбивная из 
свинины с медом, 
орехами, томатами и 
морковью-гриль
  Палтус жареный с 
брокколи и цветной 
капустой

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Салат с говядиной и 
грибами
  Роккет-салат с 
дыней, беконом и 
вялеными томатами
  Конвертик с сочным 
яблоком

9 СЕНТЯБРЯ/
ВТОРНИК

СУП
  Рассольник с 
курочкой и сметанкой
  Крем-суп томатный 
с базиликом и сыром 
Филадельфия

ГОРЯЧЕЕ 
МЯСО/РЫБА

  Шашлык из печени 
с ананасом и овощами
  Треска, запеченная 
с картофелем в 
сливках

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Остров сокровищ
  Салат из свежих 
овощей с соусом из 
авокадо
  Киш с семгой и 
шпинатом

10 СЕНТЯБРЯ/
СРЕДА

СУП
  Щи Грибоедовские 
на бараньем бульоне 
с белой фасолью и 
шампиньонами
  Суп-пюре из 
моркови с имбирем

ГОРЯЧЕЕ 
МЯСО/РЫБА

  Рагу из говядины 
и овощей на 
картофельном гратене
  Котлетка из 
лосося с кабачками, 
томленными в 
сливочно-сметанном 
соусе

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Салат Мексиканский 
с курочкой-гриль
  Салат из печеной 
свеклы, зеленого 
яблока, мягкого сыра 
и кедровых орешков
  Пирог с черникой

11 СЕНТЯБРЯ/
ЧЕРТЕРГ

СУП
  Аквакотта с 
копченым угрем
  Крем-суп из 
брокколи с луковыми 
чипсами

ГОРЯЧЕЕ 
МЯСО/РЫБА

  Курица в кисло-
сладком соусе с 
овощами и рисом 
гохан
  Судак с пюре из 
садового горошка со 
шкварками бекона

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Буржуа с языком
  Салат из тыквы и 
шпината с фетой и 
кедровыми орешками
  Пирог с треской и с 
сыром Филадельфия

12 СЕНТЯБРЯ/
ПЯТНИЦА

СУП
  Суп из сезонных 
овощей с 
фрикадельками
  Крем-суп из 
чечевицы с беконом

ГОРЯЧЕЕ 
МЯСО/РЫБА

  Зразы мясные, 
фаршированные 
шампиньонами и 
луком на шпинатовом 
пюре
  Окунь бата яки на 
подушке из цукини 
и яблок

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Оливье с лососем
  Салат Радужный 
из свежих огурцов, 
цветной паприки и 
капусты
  Конвертик с 
персиком и абрикосом

О
О
О

 «
Те
рр

ас
а»
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.

5 o’clock (пн.-пт. с 15.00 до 18.00) 

ЛЮБАЯ ВЫПЕЧКА, 
ДЕСЕРТЫ 
удваиваются

Сроки акции: с 15 августа по 31 августа

Личный опыт: Как аспирант САФУ побывал на Селигере

– Антон, как вы оказа-

лись на Селигере?

– В начале августа я от-
дыхал в горах в Краснодар-
ском крае на высоте 1850 
метров, и вдруг зазвонил 
мобильник – из отдела аспи-
рантуры САФУ предложили 
через семь дней отправить-
ся на всероссийский форум 
в молодежный лагерь «Се-
лигер» в Тверской обла-
сти. Это была эксперимен-
тальная смена, поэтому ее 
участников искали в послед-
ний момент.

– Что значит «экспери-

ментальная» смена?

– До этого на Селигере 
культивировалось обсужде-
ние социально-обществен-
ных проблем, а в этот раз 
организаторы форума пред-
ложили провести смену, по-
священную образованию и 
науке. То есть если раньше 
на Селигер приглашались 
молодые предприниматели, 
представители обществен-
ных организаций, то в этот 
раз приехали молодые уче-
ные и преподаватели. Гово-
рят, что это смена специаль-
но была собрана под прези-
дента Владимира ПУТИНА. У 
него вошло в традицию еже-
годно посещать Селигер, но 
на предыдущие смены этим 
летом он не сумел выкроить 
время.

– Ф ору м оправ д а л 

ваши ожидания?

– А не было никаких ожи-
даний. Мы поехали туда, не 
зная, что там будет. С общей 

информацией о Селигере я, 
и не только, познакомился в 
Интернете. В это раз там не 
было обсуждения злобод-
невных тем. Это была про-
сто поездка для знакомства 
с жизнью летнего молодеж-
ного лагеря. Мы слушали 
выступления приглашенных 
VIPов на разные темы: от по-
литики до культуры. Каждый 
день перед нами с лекция-
ми выступали по 12 человек. 
В основном это были феде-
ральные чиновники, напри-
мер министр иностранных 
дел Сергей ЛАВРОВ: его до-
ставили на вертолете на по-
луторачасовую лекцию и на 
вертолете же увезли. Чест-
но говоря, такое количество 
спикеров воспринимать тя-
жело.

– Что-то вас вдохнови-

ло на форуме? 

– Чувствовалось, что на 
эту смену собрались люди, 
которым действительно ин-
тересна наука. Все пригла-
шенные ребята были хоро-
шо эрудированны. Причем 
темы в ходе личного обще-
ния поднимались самые 
неожиданные. Например, в 
нашей «двадцатке» самая 
красивая девушка была ка-
питаном УФСИН по Рязан-
ской области, и ее интере-
совали проблемы родного 
ведомства. Она даже Лав-
рову задала вопрос по сво-
ей работе…

– А как деятельность 

министра иностранных 

дел сочетается со спе-

цификой УФСИН?

– Вопрос касался пени-
тенциарной системы в Кры-
му… Еще ему задавали во-

просы о судьбе Приднестро-
вья и Южной Осетии, и ми-
нистр ответил, что возмож-
ны различные варианты раз-
вития событий на этих тер-
риториях.

– Так и сказал?

– Он очень уклончиво это 
сказал, как настоящий дип-
ломат. Упомянул Придне-
стровье и Южную Осетию 
и дал понять, что все воз-
можно…

– Сколько времени по-

тратил на вас Путин? 

– Два с половиной часа в 
последний день пребывания 
в лагере. Ни мне, ни другим 
участникам форума из Ар-
хангельска задать вопрос 
Владимиру Владимировичу 
не удалось. Во-первых, все 
хотели пообщаться с прези-
дентом. Во-вторых, у меня 
сложилось впечатление, что 
большинство вопросов было 
заранее отобрано. Моде-
ратор встречи давал слово 
моим коллегам и тут же го-
ворил, откуда они. Я силь-
но сомневаюсь, что он так 
хорошо знал несколько со-
тен недавно приехавших лю-
дей, чтобы запомнить места 
их постоянного проживания.

– Впечатления от пре-

зидента?

– Приятные. Но эта встре-
ча с Путиным ничем не от-
личалась от тех, что мы не-
однократно видели в теле-
эфире. Было ощущение не-
которой обыденности. Наи-
более интересным был день, 
посвященный образованию 
в России, когда на форум 
приехала заместитель ми-
нистра образования Ната-
лья ТРЕТЬЯК. На протяжении 
всей встречи с ней поднима-
лись одни и те же вопросы: 
финансирования учебных 
заведений и повышения на-
шей заработной платы. Все 
мы, а это было редкостью 
на Селигере, пришли к об-
щему мнению, что Третьяк 
не хотела отвечать. Она ни 
на один вопрос не ответи-
ла прямо. Хотя, по большо-
му счету, все приезжавшие 
к нам чиновники уклонялись 
от ясных ответов на финан-
сово-экономические темы.

– А какой вопрос вы хо-

тели задать Путину?

– Как будет работать 
международный Арктиче-
ский совет в условиях ми-
ровой изоляции России?

«Эта встреча с Путиным ничем не отличалась 
от тех, что мы неоднократно видели 
в телеэфире, поэтому было ощущение 
некоторой обыденности. К тому же 
участникам форума из Архангельска так 
и не удалось задать вопрос президенту. 
Для меня Селигер был интересен, прежде 
всего, общением с коллегами из других 
регионов», – рассказал «БК» о своих 
впечатлениях от поездки на традиционный 
Всероссийский молодежный форум аспирант 
кафедры политологии и социологии 
Северного Арктического федерального 
университета Антон СТУПАКОВ.

Путина видел

Андрей САХАРОВ

журналист

БК Раньше на Селигер приглашались 
молодые предприниматели, 
представители общественных 
организаций, в этот раз приехали 
молодые ученые и преподаватели. 
В следующем году планируется делать 
профильные смены для историков, 
социологов, экономистов... 
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Стиль жизни
Семинар: Узнай 9 надежных методов увеличения продаж

Выставка

Мир иллюзий 
в Гостиных дворах

Ваши ноги существуют отдельно от вас, вы чувству-

ете себя пауком или фруктом на тарелке, а число ва-

ших изображений в зеркале кажется бесконечным? 

Не волнуйтесь: вы не сошли с ума, вы попали в мир 

иллюзий. Так что в любой непонятной ситуации – фо-

тографируйтесь. 

В музейном комплексе «Гостиные дворы» уже вторую 
неделю проходит выставка «Мир наизнанку». Экспозиция 
пользуется большой популярностью. За столь короткий пе-
риод работы ее посетили свыше двух тысяч гостей. Архан-
гельск – второй город, где проводится выставка иллюзий, 
первым была Москва. Экспонаты создавались при участии 
ученых из МГУ, которым удалось превратить мир науки в за-
хватывающее зрелище и море эмоций. Наибольшей попу-
лярностью пользуются «Перевернутая комната», создаю-
щая эффект искажения плоскостей, «Стул Бойхета», умень-
шающий вас в два раза, и груда металла, отбрасывающая 
чужую тень. 

«Выставка тактильных, звуковых и оптических иллюзий, 
которая сегодня представлена в Гостиных дворах, – это игра 
на наших эмоциях и популяризация науки одновременно. 
Все посетители в восторге: детям нравится наблюдать за 
необычными эффектами на первый взгляд обыкновенных 
вещей, взрослые же после удивления пытаются разгадать 
загадку устройства экспонатов. «Мир наизнанку» – это ин-
терактивная выставка, и от классических экспозиций ее 
отличает возможность потрогать экспонаты, вниматель-
но рассмотреть их», – рассказывает администратор вы-

ставки Алина ТИПАЕВА. 
Выставка продлится до 9 ноября, при посещении не за-

будьте захватить фотоаппарат, чтобы поделиться яркими 
моментами с близкими. 

Илья ЛЕОНЮК

На этом семинаре мы разберем 9 малобюджетных 

систем увеличения дохода компании, в частности та-
кие способы привлечения клиентов:

1. Партнерство и альянсы
2. Новые запуски продукта 
3. Нетрадиционные продавцы вашего товара
4. Превращение вашего товара в сопутствующий про-

дукт других компаний
5. Использование дистрибьюторской сети
6. Партнерская сеть в Интернете
7. Профессиональный консорциум
8. Продажа сопутствующих товаров
9. Продажа знаний сотрудников

Вы получите формы для самостоятельной работы и 

сможете прямо на занятии найти новые источники 

прибыли в своей компании.

100% ГАРАНТИЯ ПРАКТИЧЕСКОЙ ПОЛЬЗЫ – 
ИЛИ ВЫ НИЧЕГО НЕ ПЛАТИТЕ.

Вы оплачиваете участие после семинара, если уве-
рены, что получили нужные знания, которые вы сможе-
те сразу же применить к своему бизнесу для увеличения 
дохода. 

Стоимость – 1500 рублей. Оплатив участия в семи-
наре, вы получите дополнительно:

• Видеозапись презентации, которую вы сможете 
просматривать многократно.

• Дополнительные материалы в текстовом, аудио– 
или видеоформатах.

После оплаты вы сможете загрузить материалы на свою 
флешку или получить по электронной почте ссылки для 
скачивания.

Первое занятие Школы собственника 

состоится 17 сентября в 18 часов 

в бизнес-центре гостиницы «Пур-Наволок». 

Зарегистрируйтесь на практикум Бизнес-школы 
на сайте www.pomor29.com 

либо по телефону 8 964 291 0098. 

Предварительная регистрация обязательна.

Как увеличить 
число клиентов 

БЕЗ ЗАТРАТ?

Иметь 1-2 способа продаж – это все 
равно что стоять на доске для прыжков 
в воду. Если опора подломится, то есть 
каналы продаж перестанут работать, – 
продажи упадут. 

Главная проблема бизнесмена се-
годня заключается в том, что почти не-
возможно найти один-единственный 
канал продажи, который мог бы давать 
неиссякаемый, мощный поток клиен-
тов и который был бы одновременно 
стопроцентно надежным. Почти все 
жалуются на нехватку клиентов, на то, 
что плохо работает реклама, люди не 
воспринимают звонки продавцов и пр, 
и пр. 

Успешная стратегия продаж ком-
пании в наше время – это стратегия 
реки. Так же как полноводная река воз-
никает из множества маленьких речек 
и ручьев, полноводный поток клиен-
тов складывается из множества ка-
налов продаж. Их может быть 10, 20 и 
более. Их нужно знать и использовать 
так, чтобы бизнес был похож на незы-
блемый Парфенон со множеством ко-

лонн, подпирающих вашу компанию, а 
не на доску для прыжков в воду с од-
ной-единственной подпоркой.

Есть много способов увеличить 
приток покупателей и продвижение ва-
шего товара или сервиса без увеличе-
ния затрат на рекламу. Например, ре-
комендации ваших клиентов. Они мо-
гут стать дополнительным и хорошим 
источником дохода. Вам очень повез-
ло, если каждый клиент рекомендует 
вас своим родственникам, друзьям, 
коллегам. Но это скорее исключение, 
чем правило. 

Как же попытаться заставить кли-
ента рекомендовать вас? Наиболее 
распространенный и известный спо-
соб – спросить его: «У вас есть знако-
мые или друзья, кто мог бы заинтере-
соваться нашим продуктом?» И в боль-
шинстве случаев получить ответ: «Я 
подумаю». Это равнозначно тому, что 
клиент сказал: «Я не собираюсь за тебя 
продавать твой товар». 

Что же сработает? Мы провели ис-
следование и выяснили, что вышепри-

веденный вопрос продавца заставит 
действовать только 5% клиентов. А 
55% (в 11 раз больше!) отметили, что их 
замотивирует предложение: «Если кто-
то из ваших друзей придет по вашей 
рекомендации, они получат Х% скид-
ку, а вы получите за это У рублей». В 
компании должна быть создана такая 
система рекомендаций, когда все три 
стороны выигрывают от участия в ней.

Это касается каждого дополни-
тельного канала продаж. Несложные и 
очевидные на первый взгляд, они име-
ют свои особенности и секреты, тре-
буют тщательной подготовки, внедре-
ния и анализа.

«9 простых способов привлече-
ния клиентов» – так называется тема 
первого практического занятия в Биз-
нес-школе собственника. На нем слу-
шатели узнают особенности внедре-
ния и использования каждого из этих 
способов и уже в ходе занятия смогут 
сами открыть для себя дополнитель-
ные источники дохода своей компании. 

Уникальная особенность школы в 
том, что она дает 100% гарантию полу-
чения практических полезных знаний 
для предпринимателя. Если в конце за-
нятия слушатель посчитал, что оно ока-
залось бесполезным, он не платит за 
участие в занятии.

9 новых способов 
привлечения клиентов

Семинар Олега Павлова 
в Бизнес-школе собственника – 

проекте Северного института 
предпринимательства 

при поддержке «Бизнес-класса». 

Как вы привлекаете своих клиентов? Через рекламу? 
Звонки? Если ответ – «да», то вы не используете 
по меньшей мере еще 9 надежных методов 
увеличения продаж в вашей компании.
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Олег ПАВЛОВ

Директор Jay Abraham School
of Business Growth

БК
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Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 8 – 14 сентября

ОВЕН. Непредви-
денные обстоятель-
ства, возникшие на 

этой неделе, могут застать 
вас врасплох. Мысли о том, 
что это быстро закончится, 
увы, придется отогнать. Раз-
рядить обстановку немного 
поможет встреча со старыми 
друзьями. Также в ближай-
шие дни ожидается возоб-
новление давних споров по 
поводу заглохшего проекта.

ТЕЛЕЦ. Вам лучше 
проявить немного 
сострадания и по-

мочь человеку, попавшему в 
трудную жизненную ситуа-
цию. В будущем вы сможете 
рассчитывать на такую же 
поддержку. На этой неделе 
на вас также свалятся обя-
занности по подготовке 
какого-то светского меро-
приятия, но они будут до-
вольно приятными. Посвяти-
те выходные семье – следу-
ет хорошо отдохнуть перед 
новой рабочей неделей.

БЛИЗНЕЦЫ. В связи 
с трениями между 
некоторыми членами 

вашей семьи вы предпочте-
те задерживаться на работе. 
И это правильное решение, 
так как вы можете быть втя-
нуты в разборки и придется 
выбирать, на чью сторону 
становиться. Но скоро тучи 
рассеются, и на домашнем 
небосклоне вновь будет си-
ять теплое солнце, все бури 
улягутся. На работе тоже 
ожидается тишь да гладь.

РАК. У вас на этой 
неделе катастрофи-
чески будет не хва-

тать времени, чтобы сделать 
все, что хочется. А планов – 
громадье. Не дождетесь вы 
помощи и от близких – они 
сейчас не очень поддержи-
вают ваши идеи. Лучше на-
править энергию на работу 

– конкуренты не дремлют, а 
злопыхатели могут сооб-
щить о вашем далеко не ра-
бочем настроении.

ЛЕВ. Вы не хотите 
жаловаться на жизнь, 
но вам больше ниче-

го не остается делать. Вам 
пока не везет, однако сочув-
ствие коллег и близких не-
много придаст уверенности 
в себе. Черная полоса скоро 
пройдет, а пока лучше не 
браться за новые дела, за-
вершить начатое и просто 
плыть по течению.

ДЕВА. Удача пока 
обходит вас сторо-
ной, но совсем скоро 

загорится «зеленый свет» и 
вы сможете добиться всего, 
чего пожелаете. Пока же не 
исключены некоторые ос-
ложнения с начальством. 
Все произойдет из-за непо-
нимания поставленных це-
лей и несогласия с метода-
ми работы. Вам придется по-
трудиться, чтобы коллеги, а 
особенно босс, изменили 
свое мнение. Но этот случай 
никак не отразится на про-
движении по карьерной 
лестнице.

ВЕСЫ. Вы готовы 
рваться в бой, но 
сейчас есть все шан-

сы перепутать что-то очень 
важное. Вы можете непра-
вильно истолковать ин-
струкции руководителя и на-
влечь на себя его гнев. Босс 
к вам давно приглядывает-
ся и считает, что вы способ-
ны на большее, но не хотите 
раскрывать свой потенциал. 
У вас еще будет случай убе-
дить его в обратном.

СКОРПИОН. На этой 
неделе вы будете на 
высоте. Тяжелый пе-

риод заканчивается, вам бу-
дет удаваться все – и на ра-
боте, и дома, и в кругу дру-
зей. Даже начальник про-
никнется чувством восторга 
к вашей персоне. Не стоит 
особо обольщаться – ковар-
ство конкурентов не знает 
границ, они уже плетут ин-
тригу. Разобраться в ней по-
могут близкие друзья и кол-
леги, на которых можно 
положиться.

СТРЕЛЕЦ. Карьер-
ные амбиции могут 
привести к напря-

женности. Не стоит путать 
работу с семьей, лучше за-
бывать начальственные за-
машки за дверью офиса. 
Правильно расставляйте 
приоритеты, тем более что 
пока повышение по службе 
вам не светит. Лучше при-
гласить свою «половинку» на 
ужин в ресторан, а с ребен-
ком сходить на прогулку.

КОЗЕРОГ. Вас начи-
нают раздражать 
привычки партнеров. 

Напомните себе, что это 
лишь небольшие недостат-
ки характера и вам с ними 
детей не крестить. От того, 
как вы поведете сейчас себя 
с коллегами, зависит судьба 
проекта, которым вы заняты 
несколько последних меся-
цев. Если проявить больше 
терпимости, то получите 
вознаграждение.

ВОДОЛЕЙ. От вас 
потребуется изобре-
тательность.  По-

ставленную задачу можно 
будет решить только благо-
даря необычному взгляду на 
проблему. Вам также при-
дется разгребать авгиевы 
конюшни, которые оставит 
после себе коллега, отпра-
вившийся в отпуск. Удачу 
ищите в укреплении связей 
и проявлении инициативы.

РЫБЫ. Пользуйтесь 
моментом! К чему 
бы вы ни прикаса-

лись, все будет превращать-
ся в золото. Ваш магнетизм 
в самом разгаре. Больше от-
дыхайте и наслаждайтесь 
жизнью. На работе все идет 
своим чередом, ваш корабль 
уверенно плывет по фарва-
теру, обходя подводные 
камни. Ничего не бойтесь – 
сейчас все получиться. По-
думайте также о том, чтобы 
встретиться со старыми 
друзьями. 
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